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重点

市民代表感慨“十分钟太短”
希望更多部门勇于“亮家丑”，增加互动环节

本报青岛12月19日讯(记者

于健 宋珊珊)19日，历时两

天的青岛政府部门集中述职结

束，对于各部门亮出的一年工

作“成绩单”，市民代表大呼

不过瘾，感慨十分钟时间太短，

很难对各部门工作有个全面的

了解。

18日、19日，青岛“三民”活

动进入部门述职时间，在位于青

岛市政府的主会场，56个部门的

负责人分四组轮番上场，现场或

通过视频，面对主会场与12个分

会场的约一万名市民，汇报一年

的部门工作，每个部门限时10分

钟。

受时间所限，相比之前网

上提前发布的各部门工作报

告，一些部门领导的现场讲稿

明显缩水。报告言简意赅，一些

问题甚至被一笔带过。即便如

此，部分“一把手”在报告接近

尾声时，还被场内的喇叭限时

提醒。

不少代表觉得今年的部门

述职套话少了，更务实了。也有

代表反映，述职时间太短，不足

以提供更多的信息。有些问题，

网上的报告中还能看到只言片

语，现场就听不到了。

市民代表、笑姐爱心助残队

负责人宋桂华表示，她在给部门

打分时，不是光听现场的报告，

而是结合平时对这些部门的了

解，做出自己的判断。她认为，部

门领导集中述职，想法很好，但

时间太短，代表很难了解到更多

的问题。

宋桂华说，希望能有更多部

门勇于“亮家丑”。今年，青岛市

卫生局曾经组织“人民满意的公

立医院”评选活动，对15个医院

进行暗访测评。宋桂华认为这种

做法值得借鉴。

她建议，“三民活动”可以引

入互动环节，“部门一把手述职

时，也让市民代表参加，现场提

问，加强沟通，就更好了。”

个人诉求少了

民生建议多了
两千市民“提案”呈现新变化
本报记者 于健 宋珊珊

截至目前，青岛市“三民”活
动主办方已收到市民通过各种途
径提交的建议意见2300多份，这些
建议将参加活动方组织的“金点
子”评选。在今年的意见建议中，

值得关注的是，民间智慧多于个
人诉求。

青岛“三民”活动意见建议组
组长费聿新介绍说，今年“三民活
动”启动以来，市民提交意见建议
的热情很高。场内两天提交的建
议尚在整理中，通过网络、相关部
门等各种途径提交的建议意见已

达 2300 多份。建议质量明显比去
年高，意见由过去的诉求类，更多
地转变为建议类。

去年12月，青岛市“三民”活
动首次亮相，来自网络的个人诉
求达到了 600 多条。而今年，个人
诉求只收到了二三百条，数量明

显减少。不少建议关注到了“十二
五”规划、发展蓝色经济，教育、民

生等话题也被反复提及。

对此，费聿新分析，一年来，

青岛市先后启动了两次大规模的
网络问政，56个部门集中上网听

民声。加上“行风在线”以及人社
局等部门自行常年组织的网络问
政等活动，市民日常有需求可随
时解决。解决问题的渠道明显增
多。同时，今年“三民”活动伊始，

政府开宗明义，引导市民多提建
设性的建议，也起到了作用。

活动引来了一些“提案”大
户，市民代表李兵校、王可锋提交
的建议分别达到了 21条和 20条。

新市民代表刘俊则一口气提交了
5条建议，还提交了一份书面报
告，内容则更多关注新市民。

19日，青岛各部门“一把手”在台上述职，市民代表在台下打分。 本报记者 盛文静 摄

青岛“民考官”


